

# Step-Up

加賀市立片山津中学校  
令和7年5月28日(水)  
3年学年だより No.3

楽しみにしていた修学旅行が終わりました。京都の歴史に触れたり、防災について学んだり、友だちと交流を深めたり、とても有意義であったと思います。事故やケガなく無事終えることができて何よりもでした。しかし、課題として、しっかりと人の話を聞く態度や、他の人のことを考えて行動する思いやりに欠ける言動があったので、今後しっかりと一人ひとりが自分でどう行動すべきかを改めて考えてほしいです。

また、中間テストも終わりました。これから、3年生として、学習に力を注ぐ大切な時期を迎えてきます。学習したこと、努力したことは、必ず自分の力になります。ぜひ、自分を信じて、自分らしく前進していきましょう。応援しています。

## ～修学旅行を終えて～の感想を紹介します

修学旅行では、3日間でたくさんの思い出ができました。1日目は京都に行き、まずお昼にハンバーガー屋さんでごはんを食べました。友だちと食べるハンバーガーはとてもおいしくて、また行ってみたいと思いました。その後に行った清水寺では、有名な舞台からの景色がとてもきれいで、写真もたくさん撮りました。みんなで食べ歩きしたのもいい思い出です。次に行った伏見稻荷神社では、千本鳥居を通って歩きました。赤い鳥居がずっと続いている、不思議な気分になりました。2日目は神戸に行き、防災学習をしました。阪神・淡路大震災の映像を見て、こんなに揺れていろんな建物が倒れることがわかつて、改めて災害の怖さを知りました。もし本当に地震が起きたら、どう行動すればよいのかを学べて、とてもためになりました。3日目はユニバーサルスタジオジャパンに行きました。アトラクションに乗ったり、お土産を買ったりして、1日中わくわくが止まりませんでした。3日間でたくさんのことを学び、友だちとの絆も深まって、最高の修学旅行になりました。



【ホテル食事風景】

私は修学旅行を終えて、たくさんのことを学ぶことができました。1つ目は、仲間と協力することの大切さです。1日目の京都自主プランでは、プランを立てる前は、協力をしない人がいたり、案がまとまらないことが多くありました。予定が決まり、細かい調整をして、予定が決定したときは達成感で溢っていました。でも、当日になると時間がギリギリになったり、たくさんのハプニングに直面してしまいました。困ったときは班のメンバー やタクシー運転手の伊東さんと協力して、無事に平安神宮にたどりつくことができました。班の仲間や伊東さんのおかげだったな、仲間って大切だと改めて思うことができました！

そしてもう1つは、勇気を出して行動することです。人と未来防災センターでは、阪神・淡路大震災の被害やその時の状況について動画や資料を通して学ぶことができました。私達と同じ中学3年生の女の子が震災に遭い、家族が犠牲になってしまった時の状況やその時の神戸の様子を見てとても心が苦しくなりました。ですが、その女の子が復興に向けて希望と勇気をもつていく姿にとても感動しました。そうして考えてみると、人と未来防災センターというこの場所も、人間の強さや人間が勇気を持って復興をしていく、設立された凄いものだし、私達が修学旅行に来られたのも人間の勇気のおかげだなと思いました。

また、京橋商店街でのPR活動では、人に声をかけることはとても難しいことだと思いました。勇気を出して声をかけて見るとチラシをもらってくれない人もいて、チラシを渡す勇気が少しなくなってしまいました。ですが、これをバネにして声をかけてみると優しく笑顔で受けとてくれた方もいました。このことから、勇気を出して声をかけてみることも大事だし、勇気を出すことで良いことにも出会えると分かりました。



【USJ】



朝は6時40分に学校集合で朝起きるのが大変だったけど、小学生の頃から持ちたかったキャリーケースを持って旅行に行けるので心が弾んでいました。1日目は京都タクシープランがありました。最初に京都水族館に行って、魚をたくさん見ました。特に、ペンギンとイルカが可愛くて印象に残っています。清水寺にも行って、タクシーの運転手が豆知識などを教えてくれて歴史を深く知ることができ良かったです。清水寺付近の一念坂、二年坂、三年坂、清水坂の中にある京都名物を食べられてとても満足できました。清水寺を回った後の西尾ハツ橋屋で頂いた冷たいお茶はとても美味しい、体が生き返りました。最後に平安神宮にお参りに行きました。真っ赤な建物が印象的で歴史と自然の豊かさを知ることができました。京都の観光はただ巡るだけじゃなくて日本の美しさを改めて知ることができました。2日目で印象に残っているのは京橋商店街での片山津PRです。たくさん声をかけても無視されたのは悲しかったけど、優しく聞いてくれた人もたくさんいて嬉しかったです。見知らぬ人と話すのは大変だったけどしっかりPRできだし、関西人と話せて楽しかったです。

修学旅行ではいつも学校で過ごしているよりも集団行動をしたり、時間内に行動しないといけないことが多い、少し心配する面もありました。でも1人ひとりが気をつけて行動していたから、楽しみながら学習することができました。1日目では京都の歴史、魅力に触れ、自分たちが計画した場所に行くことができました。2日目は、どのように減災を心がければいいか、これからどのようなことが起こりうるのかを身に感じて学習することができました。片山津PRでは受け取ってくれる人あまりいなくて心がズタボロになりかけていたけど、受け取ってくれる人の会話で「前に片山津にいったことがあるよ」や「能登半島地震大丈夫やった?」など話してくれる人もいて、とても嬉しかったし、ちゃんと伝わっているんだと思いました。3日目はUSJで全力で楽しむことができました。修学旅行はこれで終わったけど、この時みたいに、周りをみて声をかけあって切り替えがしっかりできるように学校生活を続けていきたいと思いました。



【人と防災未来センターにて】



## の予定

日	曜	予 定	日	曜	予 定
3	火	確認テスト①1~5限(国理英社数) 6限 火曜日の6限の授業	21	土	加賀地区大会 バレー ボール(～22日)
6	金	授業は5限まで	24	火	I学期期末テスト部活動休止期間 (～7月1日)
11	水	激励会(5限)	25	水	45分授業日課、歓迎会(5限後)
13	金	ケース研究会(5、6限)	28	土	県陸上競技大会(～29日)
14	土	加賀地区大会 卓球、バスケットボール、野球、テニス (～15日)	29	日	資源回収 午前8時～10時まで *各家庭の資源(段ボール・雑誌・新聞紙)を学校までご持参ください。
18	水	一斉委員会	7/1	火	I学期期末テスト(1~5限)

## 【～第1回確認テスト範囲【6月3日(火)】】

教科	単元など	教科書
国語	I年全範囲	斜線
社会	地理:第3部 日本のさまざまな地域 第1章 身近な地域の調査まで	p.141まで
	歴史:第1部 第2章 中世の日本まで	p.102まで
数学	I年全範囲	斜線
理科	I年全範囲	斜線
英語	I年全範囲	斜線